

Erst mit Fünfzig fand sie die Muße zur Muse

Heimat- und Mundartdichterin Katharina Schaaf wird heute 65

-kg- Ihr Name ist den Koblenzern wohlbekannt. Ihre Gedichte finden viel Anklang. Weil sie so menschlich sind, so humorvoll, mit Herz und Lebensweisheit geschrieben und immer ein Stückchen Wahrheit enthalten. Die Rede ist von Katharina Schaaf geborene Dott, der Heimat- und Mundartdichterin. Heute wird sie 65 Jahre. Und gleichzeitig ist heute der Tag, an dem sie vor 15 Jahren zum ersten Male ein Gedicht in der Rhein-Zeitung veröffentlichte. Ein Lob auf die unvergessene Josefine Moos war es, die ebenfalls die heimatliche Dichtkunst pflegte. „Unser Juwel“ lautete der Titel.

Katharina Schaaf, gebürtige Koblenzerin, lebt seit einiger Zeit in Eitelborn. Spät begann sie damit, Gedichte zu schreiben. „Erst mit fünfzig Jahren, als die Kinder aus dem Haus waren, fand ich die Muße dazu. Und da kam die Muse“, erzählt sie, die das Dichten als ihr liebstes Hobby pflegt. Sie ist sehr produktiv, die Anzahl ihrer Gedichte geht auf die Tausend zu. Davon sind die meisten in Kowelenzer Mundart geschrieben, einige auch in hochdeutsch.

Wann und wie dichtet Katharina Schaaf, die heute wieder einen großen Haushalt mit Mann, Kindern und Enkeln zu betreuen hat? Sie lacht: „Wenn mir etwas einfällt, eine gute Idee, schreibe ich sie sofort nieder, auf den Rand einer Zeitung, auf einen Briefumschlag, auf irgendein Stück Papier.“ Erst später tippt sie die Gedichte auf ihrer uralten, fast museumsreifen Schreibmaschine ab.

Im Jahre 1973 erschien ihr erstes Buch „Dat Steckenpeerd“ mit 149 Gedichten. Sie trägt sich mit dem Gedanken, ein zweites herauszugeben. Den Titel weiß sie schon. „Rond um dä Schängel“ soll er heißen. Darin möchte sie Lieder und Gedichte veröffentlichen, die sich alle um ihr geliebtes Koblenz und seine Menschen drehen. „Das verwirklichen zu können, ist mein größter Geburtstagswunsch.“

Hoffentlich erfüllt er sich für Katharina Schaaf. Ihre Freunde würden sich freuen.



Katharina Schaaf.

Foto: Hiddemann

29. Nov. 1980

Mein Geburtstag 65 Jahre